

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año, 12.—Fuera,  
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



EL JOVEN

## D. Miguel Pulido Barcia,

ha fallecido hoy 26 de Diciembre de 1905.

Á LOS 17 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Angel y doña Elena; hermanos don José, don Angel y don Práxedes; tíos, primos y demás familia,

**SUPPLICAN á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso, se ha de celebrar mañana 27, á las ocho de la misma, en la iglesia de San Clemente, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Independencia, número 3, al Cementerio, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán por siempre reconocidos.**

No se reparten esquelas.

### Clisés nacionales

Entre las costumbres típicas de los españoles, está sobre todas la de la lotería, que demuestra toda la psicología del pueblo español del siglo XX, análoga á la de los tiempos pasados.

Indolentes, despreocupados, supersticiosos, hoy como ayer, lo imprevisto, lo maravilloso, lo difícil es la norma de nuestra esperanza. ¡La lotería va á salvarnos á todos, reduciéndonos del trabajo, de la lucha, del mísero vivir diario!

Y como todo lo esperamos, no del trabajo, ni del ahorro, ni de la cooperación, sino del azar loco, é incierto, nuestra redención es imposible.

Nada vale que el desengaño y la desilusión suceda á nuestro ensueño diario, ¡si el campo diera patatas con solo echarlas en el surco, sobre él nos dormiríamos sin pensar en el mayor rendimiento, ni en la mejora de la cosecha! Ni el frío nos entumesciera, ni pensáramos en la atmósfera asfixiante del estío en tanto se nos diera de comer sin trabajar.

Por este auto la fortuna ciega tampoco nos ha visitado y nosotros que por el momento hemos renegado de nuestra suerte y más de uno ha hecho propósito de no volver á jugar, seguiremos en el próximo año confiando la mejora de nuestra situación en la suerte, veleidora y casquivana, mejor dicho en el trabajo y la economía, redentor único, fortuna positiva.

### Comisión provincial

Esta Comisión en la sesión celebrada el día 23 del actual, adoptó los acuerdos siguientes:

Que sea devuelto al Sr. Gobernador un recurso de alzada, interpuesto por el farmacéutico de Martín Muñoz de las Posadas, informándole que procede revocar el acuerdo recurrido.

Devolver al Sr. Gobernador civil, los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Jemenuño y Labajos en solicitud de autorización para establecer arbitrios extraordinarios, é informar á dicha autoridad, que procede elevarlos á la superioridad.

Solicitar del ministerio de la Gobernación por el debido conducto, la autorización necesaria para adquirir por administración las telas y patatas necesarias para ropa y alimento de los asilados del Establecimiento provincial, toda vez que han quedado desiertas las subastas celebradas.

Nombrar con carácter de interino, celdador del Establecimiento provincial, á don Segundo Quemada.

Que se proceda al entarimado de las oficinas de la Secretaría de Instrucción pública, pagándose el importe de estas obras del capítulo correspondiente del presupuesto de 1906.

Quedar enterada de los telegramas de los señores marqués de Canada Honda y Gil Becerril, prometiendo gestionar que la proyectada reforma arancelaria, no perjudique los intereses agrícolas de Castilla, y que se continúen las gestiones al objeto de conseguir los deseos de esta Diputación.

### MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—Mercado de trigos.

—Idem de harinas.—Idem de vinos.

—Cebadas y centenos.

Estamos pasando lo más crudo del invierno. El frío es tremendo y por las noches hiela como pudiera hacerlo en Rusia.

La vegetación está por completo suspendida en el campo, y las plantas acobardadas; la familia agraria recogida en sus hogares al amor de la lumbre, contemplando desde sus rincones á los que allá arriba en las alturas del poder, se disponen á acortarle la ración de pan.

Infunde grata esperanza á los labradores el estado de los cultivos, porque efectuada la labor de sembrar con fortuna y provista la madre tierra de elementos nutritivos con que alimentar á las plantas, hay mucho en que confiar, siquiera haya que correr infinidad de riesgos hasta que se efectúe la completa evolución del cultivo.

Trigos.—Nos lamentábamos en nuestra anterior revista de la falta de variación que acusaba el mercado. Todos los años en llegando esta época ocurre lo mismo; los negocios se contraen á lo preciso en previsión de los balances é inventarios de fin de año, más fáciles cuanto menores son las existencias de almacén ó géneros en camino.

Sin operaciones, pues, promedian los arribos 3 vagones diarios de Barcelona.

Los trigos de Rioseco y su línea, preténdense á 47 y 48, y 48 y medio en las paneras de Valladolid.

Harinas.—En alza sobre los precios nominales que cotizamos.

Se pretenden 17 1/2 y 17 3/4 pesetas por quintal extra-blancas á fuerza respectivamente.

Se detallan en pesetas por 100 kilos; ahora no adeudan derechos de consumo.

Extra fuerza, 41 á 41'50; superfina 39 á 40'85; extra blanca, 40'75 á 4e'25 y segundas, 12 los 60 kilos.

Vinos.—No hay tampoco novedades que reseñar respecto á estos artículos y los precios denotan regular fuerza.

Durante la semana anterior han salido de Arnedo (Logroño) 1700 cántaros de vino que se han pagado de 12 á 13 reales cántaro de los añejos. Los vinos nuevos se notan algo agriados lo que los hace inferiores á los de la anterior cosecha.

En Aranda de Duero (Burgos) los vinos tintos se venden á 16 reales cántaro, y los claretes á 18 y en Trujillo (Cáceres), los precios corrientes son: vino tinto á cinco pesetas arroba; blancos 7'50 y tinto añejo á 10 pesetas.

Cebadas y centenos.—Muy decaído el primero de estos artículos, ofrécese en partidas á 29 1/2 reales las 70 libras, y no hay quien compre.

Respecto del centeno, hubo en la semana pasada 500 fanegas, valiendo de 32 á 33, y hoy rige como corriente el precio de 32 1/2 las 90 libras.

Operaciones y expediciones, nulas.

### EL ATENTADO A CASAÑAS

Por haber anticipado el lunes la salida de este periódico, no pudimos dar cuenta del atentado sufrido por el Emmo. Sr. Cardenal Casañas, en Barcelona.

El hecho, sucintamente relatado, es como sigue:

A las ocho, cuando el prelado salía de la catedral, donde acababa de celebrar una fiesta religiosa, se abalanzó un hombre puntal en mano é intentó agredirle.

Un guardia municipal que se hallaba cerca pudo evitar el crimen parando el golpe del agresor, pero recibiendo él una herida en la mano derecha.

El pánico que se produjo entre la gente al darse cuenta del atentado fué muy grande.

El agresor fué detenido inmediatamente. Llámase José Salas Lomas y tiene cuarenta y cuatro años.

Se le encontró un revólver Smith cargado y 14 cápsulas, un cuchillo y una botella con un líquido que habría bebido, según ha manifestado, de haber realizado su crimen.

Salas ha declarado que está cansado de sufrir y de vivir en la miseria, trabajando

## CATASTRO PARCELARIO

Va a terminar el año y con él las labores de nuestras Cámaras legislativas y nada se ha resuelto sobre el proyecto de formación del catastro de nuestra riqueza inmueble.

Un diputado castellano, segoviano distinguido, como lo es el señor Martín Sanchez, previendo las dilaciones que estas Cortes darían al proyecto, usó de la palabra en el Congreso hace más de un mes y después de historiar las vicisitudes porque la gestación del asunto ha pasado, apoyó brillantemente una proposición de ley reproduciendo los trabajos de una ponencia de que formó parte y recabando la concesión de un crédito anual de 1.200.000 pesetas para los gastos que requiere tan importante obra.

En esa proposición se divide el trabajo de formación del catastro en dos periodos.

El primero tiene por objeto la obtención de la planimetría del territorio nacional, y en este periodo quedá dividido el territorio en una serie de polígonos por las líneas que delimitan los términos municipales, vías de agua y líneas de comunicación, y dentro de esos polígonos se procederá á la evaluación, es decir, que por medio de las declaraciones de los propietarios se podrá ir inmediatamente á ver si ha habido error en la extensión de los cultivos ó en la calidad del terreno. En el segundo periodo en que el trabajo se divide en la proposición, viene desde luego la parcelación, es decir, el fijar las fincas rústicas y urbanas dentro de esos polígonos, para lo cual subvenciona el Estado.

De modo que, sintetizando esa proposición, se va a obtener el mapa planimétrico de España, para lo cual se aprovechan los trabajos considerables realizados ya, que en veintidos provincias están concluidos, á que esta planimetría se haga teniendo en cuenta que ha de servir

de base para la parcelación y á que una vez terminada esta planimetría se proceda al equitativo reparto del impuesto.

El Gobierno aceptó desde luego la idea de formar el catastro, así expuesta, y los procedimientos acabados de determinar, mas..... no ha incluido en presupuesto la cifra necesaria para los gastos, y así resulta que las aspiraciones de los agricultores y del país, de llegar á la mayor equidad posible en la liquidación de cargas tributarias, se aplaza indefinidamente.

Esta postergación de los grandes intereses á los intereses pequeños se observa frecuentemente en España, y es casi inconcebible que aún existan hombres que se dediquen al estudio de los grandes problemas de la administración del país.

Aquí la gran sabiduría consiste en aplicar sin excepciones el *laissez faire* de que tanto enamórese un llorado jefe del partido que hoy rige los destinos públicos.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Gran Droguería y Perfumería

Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especializadas farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas, pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zind, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores á vapor, pinzas, lancetas, sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

### PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintos para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabón para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta 5 pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sinfin de artículos pertenecientes á este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2, Segovia.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

### BENEDICTINE Licor exquisito SIN BURAL

Tómese una copa después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

### Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida.-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### JARABE DE RÁBANO YODADO de GRIMAUT Y C<sup>IA</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatiso, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

### Ama de cría

Casada, primeriza, leche fresca, desea criar en su casa.

Dará razón D. Sinfiriano Rincón, de Hontanares.

FUNDADA 1847.

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Hies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Niños Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**

Fundada 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

### ¡GOTA • REUMATISMO!

## COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heróico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

## EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análizada por D<sup>cs</sup>. Bouget de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema lívida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento bueno, salida de dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, emba-zo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatiso, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

### ENFERMEDADES DE LA VISTA

## ISIDORO HERNANDEZ QUINTANA

Médico Cirujano

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA

Antiguo alumno del eminente oculista Doctor Santa Cruz, Director del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid.

Consulta en Carrascal del Río, todos los días de once de la mañana á una de la tarde

Caso de no curar el enfermo, no se le exigirán más honorarios que los correspondientes á la primera consulta.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

### EFICACIA y ACCION RAPIDA

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgana-da, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### ZOMOTERAPIA

EL ZÓMOL PLAMA MUSCULAR (sup. de una libreta) PREPARADO EN FERRO, contiene los principios activos recomandados á la carne cruda. Presente en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres medallas de oro en el Zómol representadas EL JUZO DE 800 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que organizó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el más eficaz y reconstruyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, á los raquíticos, á los que padecen de anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

CUENTO

## Amor trágico

A mi querido amigo Benito Arroyo.

Atardecía. En la pintoresca ciudad de Fiburgo (Alemania), reinaba las más completa calma. Los labradores, ansiosos del descanso, entonando alegres cánticos regresando á su hogar en busca de reposo á sus fatigados miembros. El estío extendía sus apacibles olas sobre el delicioso paisaje: el sol, como despidiéndose de los hombres se hundía lentamente en su lecho de rosa y púrpura.

Reinaba profundo silencio levemente turbado por el rumor misterioso, del arroyuelo que, cual plateada culebra entre la hierba, parecía aprisionar con sus anillas á la ciudad.

La brisa quejábale dulcemente entre los cercanos tilos, y millares de pajarillos salmodiaban con sus arpadas lenguas la dulcísima sinfonía del atardecer...

Tristán y Guillermo, hermanos gemelos, después de su paseo vespertino por los alrededores de la ciudad volvían con paso mesurado taciturnos y silenciosos, no porque les preocupase algo grave sino por temperamento y carácter francamente germánico.

Huérfanos de padre y madre, sólo recibían calor familiar, en casa de un viejo platero, que habiendo profesado cariño de hermano á sus malogrados padres, acogía en su seno á los jóvenes, sin otro interés que el afecto y simpatía de éstos.

Estudiantes ambos en la Universidad, ocupaban el día en sus faenas escolares y por la noche concurrían á casa de su cariñoso profesor en donde pasaban las veladas agradablemente, entregados al sublime arte de Mazart, y en unión del criado de la casa formaban el acabado cuarteto que inmortalizara al gran Beethoven. Allí se interpretaban, de la mejor manera posible, las obras del coloso de la música, y se charlaba acerca de los estudios universitarios. Así transcurrían las noches en el animado consorcio presenciado por el cariño más sincero que era el lazo de unión de aquellos nobles corazones.

Una noche, el viejo platero parecía estar más contento que de ordinario; la cerveza fué reemplazada por añoso vino que guardaba en su bodega, para festejar las grandes solemnidades.

Al preguntarle los hermanos Van-Dick cuál era la causa de tan inusitado regocijo, les contestó que su hija Guillermina terminaba sus estu-

dios en el convento en que desde niña había venido cursando y que como sólo le faltaban tres días para abrazarla, era justo festejar el acontecimiento, por el cual robosaba júbilo.

Llegó por fin, entre la alegría general, el día del regreso de la bella colegiala: aquella noche la reunión fué más animada que de costumbre. Guillermina—que así se llamaba—era toda una artista, y en el piano dió á conocer su prodigiosa ejecución y exquisito gusto artístico en el deffoil arte de Litz. Los hermanos Van-Dick contemplaban llenos de entusiasmo á la hermosa ejecutante y el padre derramaba lágrimas de ternura.

Con tan sugestivo atractivo, no hay para qué decir que continuaban las reuniones, reinando en ellas la mayor familiaridad y cariño.

Notóse durante algunos días con extrañeza, por la familia del platero, la ausencia de los simpáticos hermanos. Al preguntar Hermans á su hija la causa de tal retirada, Guillermina encogíase de hombros no sabiendo á qué atribuir este retraimiento y mucho más teniendo en cuenta que no estaban enfermos puesto que asistían á sus clases con la puntualidad.

—Padre mío. ¿Seré yo acaso la causante? dijo Guillermina.

—Bien pudiera ser, respondía el padre meneando con tristeza la cabeza.

¿Es posible que se hayan enamorado de tí hija mía? No lo dudo, porque eres un ángel.

Y efectivamente, padre é hija no se equivocaban en sus apreciaciones: los hermanos Van-Dick, heridos como por un rayo, habían fijado sus miradas en la hija del platero, sin que previamente mediara consulta entre ellos.

Desde aquel día los dos perdieron el reposo, viéndoseles más pensativos que de ordinario. El amor, utilizando sus dos flechas más certeras, había hecho blanco en dos corazones nobles y sencillos.

Llegó el domingo, y según costumbre, Guillermo y Tristán salieron juntos á disfrutar de los beneficios del aire puro, y fatigados algún tanto por el constante ejercicio, sentáronse á descansar sobre el verde musgo, sin la alegría con que lo hacían en otros tiempos. Diríase que se hallaban ensimismados con sus respectivos pensamientos, á juzgar por el silencio que guardaban.

Por fin, Tristán se atrevió á romperlo y dijo á su hermano: «Querido Guillermo, algo anormal sucede en nosotros que nos está distanciando.

¿Qué nos sucede? ¿Qué grave mal nos ocurre?»

A esta pregunta siguió una larga pausa, tras la cual, Guillermo contestó con decisión: «Lo que aquí ocurre, amado Tristán, es bien sencillo; que los dos amamos á Guillermina, y que es preciso decidamos nuestra suerte. ¿Quiéres que celebremos un pacto cual corresponde á dos buenos hermanos? Pues bien, vamos á visitar á nuestro generoso protector; á él le manifestaremos nuestra pasión, y que él elija de los dos al esposo de su hija, ¿Estás conforme, querido Tristán?»

—Convenido, me parece buena la solución, y aplaudo la idea.

Pasados unos días y decididos á poner en práctica el luminoso plan propuesto por Guillermo, se dirigieron los dos hermanos Van-Dick á casa del platero, y ante él, después de los saludos y excusas pertinentes al caso, expusieron su petición.

Hernans, no tan sorprendido como esperaban los enamorados hermanos, les contestó que con mucho gusto la mano de su hija sería para uno de ellos.

—Yo,—dijo el anciano—si fuese quien tuviera que elegir, me encontraría perplejo y no sabría á quien de los dos escoger. Los dos me parecéis dignos de mi hija. La mandaré llamar y ella, que es la más interesada, guiada por los impulsos, no de la simpatía ante la que estáis en el mismo grado, sino por los impulsos del corazón, resolverá con una palabra el asunto.

Mandóla llamar y apenas apareció la excolegiala por la puerta de la estancia, un observador hubiera notado que los demudados semblantes de los jóvenes se enrojecían ante la presencia de la angelical Guillermina.

Parecía el ángel del amor. Realzaba su belleza una palidez cubierta de sonrosado color, su cabellera, de sedosos y dorados bucles caía con negligencia sobre su espalda y sus ojos de un límpido azul se hallaban sombreados por dos círculos grises. Yo, dijo la futura esposa, después de oída la petición expuesta por su padre, quiero por esposo á Tristán y por hermano á Guillermo.

Todos quedaron perplejos ante aquella declaración tan espontánea como expresiva, y no supieron qué contestar á tan sublimes palabras.

Transcurrieron algunos días. Los hermanos Van-Dick no faltaban ni una sola noche á casa de la mujer que adoraban. Tristán hacía la corte á su prometida, mientras su hermano los miraba con ojos de envidia, balbuceando: no, no seréis felices.

Era una tarde apacible de estío, cuando las hermanas Van-Dick, regresaban de una excursión cinegética. Hicieron alto en el bosque antes de llegar á casa, y se les veía recostarse sobre el césped, silenciosos y meditabundos.

—Algo te ocurre que me ocultas, Guillermo, se atrevió á decir Tristán.

Te encuentro cada vez más triste, y tus miradas fraternales no se cruzan con las mías con el mismo cariño que otras veces.

—Sé franco; ¿acaso sigues amando á la que es mi prometida, y cariñosa hermana nuestra, Guillermina?»

—Sí, hermano mío, contestó un tanto resuelto Guillermo. La amo con toda mi alma y este amor imposible, consumirá mi vida. ¿No ves como se extingue á pasos agigantados? ¿No ves que he perdido el sueño, la tranquilidad y el sosiego?»

Tristán, cediendo una vez más á sus nobles sentimientos propuso á su hermano Guillermo un arreglo que él creía satisfactorio para ambos. Y era este el siguiente:

Guillermo se casaría con Guillermina trasmitiéndole él sus derechos de predilección marchándose una vez verificado el enlace á los Estados Unidos.

—Sí, Tristán—dijo Guillermo en el paroxismo de los celos;—me concedes generosamente su mano, pero ¿y su amor, cómo me lo concedes? La única solución que yo veo,—siguió diciendo Guillermo, llevándose la mano al cuchillo de caza que pendía de su cintura—es la muerte de uno de los dos.

Por espacio de unos minutos callaron; pero heridos por un mismo pensamiento, se levantaron rápidamente y poniéndose en guardia, comenzaron una lucha fratricida horrible, acometiéndose cuchillo en mano con furioso encono... No se oía otro ruido que el sordo é imponente que producían los cuchillos al hundirse en los cuerpos casi exánimes.

Fatigados por la lucha y casi desangrados cayeron al suelo, enrojecido cual prado de amapolas. De pronto, en el delirio de la agonía los dos hermanos vieron destacarse la sombra de su madre, que, con los brazos extendidos intentaba abrazarlos. Como movidos por un resorte mágico ambos se dirigieron al grito de ¡madre mía! hacia la fantástica silueta que les diera el ser, cayendo inertes á los pocos pasos unidos por un postrer abrazo.

Entretanto, el sol descendía lentamente y se hundía en su lecho de púrpura y rosa...

Los campesinos volvían á la ciudad entonando amorosas cantinelas. El río, cual blanca serpiente, parecía enroscarse alrededor de la ciudad... Los pajarillos entonaban sus trinos, amenizando aquel hermoso atardecer...

JUSTO MAESO.

Segovia 20 Diciembre 1905.

## HERNIAS

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid

PRADO, 22.

El Director técnico y reputado ortopédico de este Gran Gabinete, llegará á Segovia y recibirá de once mañana á seis tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado se vienen, hace tiempo, aplicando en esta casa.

Vistos por este Especialista Ortopédico todos los aparatos herniarios conocidos solo utiliza, por el buen resultado que dá el Reductor Contentivo curativo para las Hernias inventado por el Sr. Médico especialista director de esta casa, con patente de invención por 20 años, número 34.633, porque reduce, contiene y cura sin permitir las salir aunque tosa haga ó movimiento el paciente.

Consulta Ortopédica en Segovia los días 26 y 27 de Diciembre en el Hotel Burgalesa.

En Madrid en el Gabinete del Médico especialista, Prado, 22.

Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid

á cargo de D. A. Ortega.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, que no son los de esta casa.

## Corrales

Ordinario

de Madrid á Segovia y viceversa

SEGOVIA:

Plaza Mayor, Dámaso Bermejo,

Tienda de Vinos

MADRID:

Callejón de Preciados, número 2

Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Folleto de EL ADELANTADO (31)

## LA JUSTICIA DE LOS GITANOS, POR Ponson du Terrail

mo lo estaría para mí la vuestra, si yo fuese á Pesth. Pero no es eso de lo que se trata,—dijo con inquietud Samuel.

—¡Ah! Sí,—dijo Munito sonriendo ¿os figuráis que mañana me van á fusilar?»

—Los franceses son en este momento nuestros amos.

—Ya lo sé.

—Y os lo repito, el dinero no puede salvarte.

Munito no perdió su calma.

Cogió un cuchillo que el judío había puesto en la mesa con algunos fiambres, y se puso á descoser el fo-

rrero de la zamarra que llevaba puesta.

—Es un milagro,—dijo, que cuando me han registrado en la puerta no me hayan encontrado esto.

Y señaló á Samuel una carta cuyo sobre estaba escrito en alemán.

La entregó al judío y le dijo:

—Es preciso no perder tiempo. Que Pichegrú reciba esta carta al momento. ¿El general está todavía en Coblenza?»

—No sé,—contestó Samuel,—pero ayer estaba.

—Pues bien, dadle esta carta y estoy salvado. En cuanto á mi hija...

—¡Oh! Vuestra hija está segura aquí, respondo de ella con mi cabeza,—dijo Samuel Job.

Entonces Munito, volviéndose á Moina la dijo:

—Enjuga esas lágrimas hija mía, tu padre vive y por ahora no piensa en morir.

Aquella confianza del gitano, confianza que se había contagiado á su hija, asombrada cada vez más á Samuel.

—Amigo mío,—dijo Munito,—su-

pongo que seguí siendo alemán de corazón.

—En cuerpo y alma odio á Francia,—respondió Samuel Job.

—¿Puedo entonces confiarle un secreto?»

—Sí. Además nuestras relaciones comerciales os responden de mi prohibición y de mi discreción.

—Tal como me veís estoy investido de poderes de embajador,—dijo Munito.

—¡Ah!—exclamó el judío.

—Ya sabes que en Austria se cuenta con nosotros, y el emperador no dudó en concederme una audiencia que le pedí.

—¡Muy bien!—dijo Samuel Job.

—Ya sabes que represento una misteriosa sociedad de banqueros que ha hecho importantes préstamos al ejército de Condé y al partido realista francés.

—Sí, ya lo sé.

—Al frente del ejército republicano del Rhin, hay un hombre que estamos convencidos de que solo espera una coyuntura favorable para pa-

sarse con armas y bagajes al partido de los príncipes, haciendo traición á la República marchando sobre París. Este hombre es Pichegrú y vengo á tratar con él.

—¡Vos!

—Y le traigo una carta del emperador. Pues bien. Si el general recibe esta carta, es cosa segura que no me fusilará.

Los soldados no habían podido comprender ni una palabra de esta conversación, sostenida en lengua bohemia, pero habían vaciado la botella y daban muestras de impaciencia.

—¿Habéis acabado?—preguntó Lafolie con brusquedad, levantando el cortinón.

—Sí,—dijo Munito.

—¡Pues en marcha!

—Estoy dispuesto á seguirlos.

Moina se arrojó llorando en brazos de su padre.

—No temas,—dijo éste,—te repito que no me fusilarán.

Y encarándose con Samuel Job, que había hecho desaparecer la carta

y el diamante, ocultándolo en sus bolsillos, le dijo:

—Tened cuidado de mi hija, y sobre todo procurad que la carta llegue á manos del general.

—Dentro de una hora la tendrá,—respondió Samuel.

—¡Vamos! ¡Despachad pronto!—dijo el sargento Lafolie, enjugándose una lágrima con el revés de la mano y aparentando mucha rudeza para disimular la emoción que le dominaba.—Abraza, viejo, por última vez á tu hija y en marcha.

Munito estrechó á Moina contra su corazón, y después haciendo un esfuerzo la rechazó, echando á andar con los soldados.

El judío los acompañó hasta la puerta, y después cuando hubo cerrado ésta, volvió al lado de Moina, que seguía llorando sin consuelo.

Un reloj que estaba colocado en el cuarto, señalaba las cinco de la mañana.

No os desconsoléis de esa manera, hija mía,—dijo Samuel Job,—porque

desde la edad de siete años. Se considera como una víctima de la pésima organización social. Quería morir, pero vengándose. Ha dicho que el malestar de la sociedad se debe a los jesuitas y que por eso ha intentado matar al cardenal Casañas.

Es opinión corriente que ese atentado es producto de la lectura de falsas acusaciones publicadas por ciertos periódicos contra el prelado.

Consecuencia; la miseria, explotada por los sectarios del anarquismo por medio de sus campañas en una prensa inhumana, produce males que nunca serán bastante llorados por la sociedad.

## TEATRO MIÑÓN

Terminados sus compromisos la empresa que había traído a este teatro la compañía que dirige el primer actor señor Muro, se ha constituido una nueva empresa, la cual al contratar de nuevo a tan aplaudido artista ha procurado introducir en el personal reformas muy ventajosas.

Con este excelente cuadro de compañía, se pusieron en escena ayer en el teatro Miñón, las zarzuelas tituladas «Los Niños llorones», «El Barquillero» y «La Viejecita».

Todas las obras eran ya conocidas del público segoviano, y por lo mismo acudió gustoso, proporcionando a la taquilla muy buenos resultados.

Otro interés llevaba el público, el de conocer a los nuevos artistas, de los cuales se tenían las mejores referencias, cuya exactitud demostraron ayer palpablemente.

En «Los niños llorones», estuvieron bien todos los artistas que interpretaron la obra.

«El barquillero», gustó mucho y supieron arrancar aplausos del público, las señoras Loza y Gallardo, y la señorita Espinosa que hacía su debut, y los señores Muro, Julián, Uliberri y Romero, estos dos últimos también debutantes.

«La viejecita», zarzuela que cuanto más se ve, más agrada, obtuvo una acertadísima interpretación, y fué vestida con gran propiedad, por algunas de las principales partes.

Las señoritas Espinosa y Urrutia recibieron nutridos aplausos en el duo que cantaron a la perfección, y quedaron muy bien los señores Muro, Julián, Romero (casi auténtico inglés), Serrano y Uliberri.

En esta obra lució su gentil figura la señorita Espinosa, quien vistió un precioso uniforme hecho ad hoc y con detalle.

Aun cuando en «El barquillero», ya demostró sus excelentes cualidades, en donde dejó bien puesto su pabellón la hermosa tiple fué en «La viejecita», obra en que dejó oír su potente y bien timbrada voz.

Una el nuestro a los aplausos ya recibidos.

Esta tarde se pondrán en escena «Los Puritanos», «La balada de la luz», preciosa zarzuela del insigne escritor, D. Eugenio Sellés, y «Los chicos de la escuela».

## Instrucción pública

### Haberes.

Por el Presidente de la Junta central de derechos pasivos se ha ordenado que por la Junta provincial, se entregue a los maestros D. Mariano Galicia y Vara, doña Juliana Alba Beltrán y D. Pompeyo Nieto Yusta, los haberes devengados y no cobrados.

### Pensiones

La Junta central de derechos pasivos ha remitido a la Junta de esta provincia 7.007'14 pesetas para atender al pago de pensiones.

### Presupuestos

Se han recibido los presupuestos de Torrecaballeros, Arcones, La Vellilla, San Cristóbal de Cuéllar, Valle de Tabladillo, Santa María de Nieva y Sangarcía.

### Estados

Los maestros de Cabezueta, Torreadrada, Pecharromán, Cubillo, Frumales, Cabañas y las maestras de San Lorenzo y San Marcos de esta

capital, han remitido los estados reclamados por la Inspección.

## Sociedades

### La Unión Mercantil

En el salón Manzanares, como oportunamente anunciamos, se celebró anoche la función teatral organizada por la distinguida sociedad «Unión Mercantil», que se vió en extremo concurrida.

El cuadro de declamación desempeñó con gran perfección las obras puestas en escena, cosechando muchos aplausos.

A los acordes de una rondalla se bailó después de la función de teatro durante un buen rato.

### El Paular

Esta sociedad celebró anoche su anunciada función de teatro, poniéndose en escena los juguetes cómicos «Un novio con patatas», «Noche toledana», y el monólogo «La vida del jugador».

Todos los aficionados que tomaron parte en el desempeño de dichas obras, se hicieron aplaudir en diferentes ocasiones.

Después hubo baile.

En El Pensamiento y demás sociedades se celebraron también bailes, que se vieron muy concurridos.

## Casa de socorro

Ayer fueron curados en la Casa de Socorro los siguientes heridos:

A las dos de la tarde, Heliodoro García Ibarra, de 13 años; se le apreció una herida contusa en la región parietal izquierda, que se la causó con una chanfla de hierro jugando al tango.

Más tarde fué asistido un tal Benito (a) el «Torero» de 49 años, habitante en las cuevas del Matadero, que presentaba una erosión en la cara, que le interesaba la nariz, y se la produjo por una caída casual.

Y por último a las nueve de la noche, fué curado Antonio Segas, de otra contusión en la nariz, ocasionada por un cariñoso amigo suyo.

El estado de estos heridos no es de gravedad alguna.

## SUeltos

### Casino militar

Con gran animación y brillantez se celebró anoche en el Casino militar, la reunión familiar anunciada.

Como de costumbre, las horas se deslizaron dulcemente para el elemento joven, entre valsos y rigodones.

El próximo día 31 tenemos entendido que se repetirá la fiesta.

### El sermón del Prelado

Hemos tenido ocasión de oír muchos elogios del sermón que en la Iglesia Catedral pronunció anteayer el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Ha contribuido mucho a que se comente con calor la oración sagrada del Sr. Miranda las alusiones que se han creído ver en ella respecto a determinadas conferencias populares celebradas en Segovia, y a que el elocuente prelado ha opuesto una refutación brillante.

### Capítulo de bodas

Para plazo muy próximo se anuncian:

La de un diputado provincial, soltero, agricultor y propietario acudado, con una señorita de un pueblo de la provincia.

—La de un ingeniero que desempeña cargo público en Segovia con una señorita de esta ciudad.

—Anteayer tuvo lugar la publicación de amonestaciones del distinguido topógrafo Sr. Aguado, con la bella señorita de Renedo.

Con este motivo los señores de Renedo obsequiaron delicadamente a los numerosos amigos que acudieron a felicitarlos.

### De política

Ha ingresado en el partido liberal nuestro compañero en la prensa el director del «Diario de Avisos», Ilustrísimo Sr. D. Gregorio Bernabé Pedrazuela, ex-director general de los Registros.

Así lo publica el citado colega en su número de ayer.

Ha llegado a esta ciudad donde permanecerá breves días, el distinguido abogado del Ayuntamiento de Madrid, D. Andrés Llovet.

Sea bien venido.

### Reparto

En la tarde de ayer se trasladó al inmediato pueblo de Zamarramala, una Comisión de la Junta provincial de Beneficencia de la Obra Pía de Sobrero, para repartir 1.000 pesetas entre los necesitados de dicha localidad.

La Comisión la componían los señores Díaz Cazorro, Sanz (D. Eugenio), Arce y Quirós (D. Pedro).

### Licencia

Se ha expedido por el Gobierno civil una licencia de caza, a favor de Pascual Mardomingo, vecino de Escalona.

### Detenciones

La Guardia civil de Chañe, ha detenido a los vecinos de Villaverde de Iscar, Basilio Gutiérrez Sanz, que se halla declarado en rebeldía, en causa que se le instruye por el delito de hurto, y a Mateo Muñoz Arranz y su hijo Epifanio, por estar complicados en robo cometido recientemente en dicho Villaverde.

Ayer falleció y hoy ha sido conducido al cementerio el cadáver de la respetable señora doña María de la Concepción Goitz, esposa de nuestro estimado compañero en la prensa, don Vicente Rubio, director del semanario «La Tempestad».

El aprecio que a los señores de Rubio se tiene en Segovia, acaba de tener confirmación con motivo del triste acontecimiento que hoy relatamos, pues lo mismo durante la rápida enfermedad de la finada que en el acto del sepelio, han sido innumerables las personas que han acudido a tributar al veterano escritor el testimonio de su cariño.

Nosotros, al compañero y amigo señor Rubio, damos desde estas columnas sentido pésame, deseándole fortaleza para sobrellevar el rudo golpe que acaba de sufrir y que con él lloramos.

Hoy ha desaparecido de entre los vivos el joven de 17 años D. Miguel Pulido Barcia, hijo del honrado e inteligente mecánico D. Angel.

Cuando le sonreía un brillante porvenir en su profesión, le ha sorprendido la muerte, cortando su existencia en la lozanía de la juventud y dejando a sus padres y hermanos en el mayor desconsuelo.

A unos y a otros enviamos la expresión de nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que les aflige.

Se encuentra completamente restablecido de la ligera dolencia que ha experimentado en estos últimos días, el diputado provincial por Riaza y estimado amigo nuestro D. José Ramfrez Díaz.

Lo celebramos.

### Enferma

Se encuentra de alguna gravedad la distinguida esposa del primer teniente de Artillería Sr. Latorre, hija de nuestro malogrado amigo el Excelentísimo Sr. D. Federico de Orduña.

La deseamos alivio.

### Para los médicos

Con motivo del fallecimiento del Sr. Alemán, asciendo a médico director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, el señor Acinas y habrá de proveerse por

oposición la plaza de médico segundo dotada con 1.500 pesetas.

Tenemos entendido que muy en breve se publicará la convocatoria concediendo un plazo para las solicitudes y ejercicios.

Mañana 27 es el último día que estará en Segovia el Director Técnico y reputado ortopédico del Gabinete Mecanográfico de Madrid (Prado, 22), y recibirá de diez a siete, a todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades de piernas, etc., que deseen encargar alguno de los aparatos modernos articulados, inventados por el médico especialista del Gabinete y cuyos resultados inmejorables son ya bien conocidos.

Solamente mañana 27, Hotel de la Burgalesa.

### Juzgado municipal

#### Registro civil

Se ha inscrito un nacimiento y la defunción de doña Concepción Goitz y Urramendi.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

## Alcance de Madrid

(Por telefono)

4:40 tarde

### Conferencia

Los generales señores Martitegui y Luque han celebrado una detenida conferencia con el presidente del Consejo señor Moret.

Los conferenciantes han guardado la más absoluta reserva respecto de los particulares que han tratado.

### Enfermo

Se encuentra enfermo, el Director general de Aduanas señor Litges.

### A Alcalá

Esta tarde han marchado a Alcalá de Henares, en automóvil S. M. el Rey y el Infante D. Fernando de Baviera.

### Cacería

A la cacería que se celebrará en breve en Santa Cruz de Mudela, y a la cual asistirá D. Alfonso XIII, concurrirán también entre otras distinguidas personas, los señores Maura y conde de Romanones.

### Reunión

Mañana se reunirá la Comisión de Hacienda, para estudiar los presupuestos de este departamento.

### Firma

Hoy ha firmado el Monarca varios decretos de Gracia y Justicia, concediendo ascensos en el clero, y de los cuales ninguno afecta a Segovia.

El ministro de Estado ha puesto a la firma de D. Alfonso, varias cartas Reales, y el de la Gobernación, un decreto convocando a elección parcial por un distrito de la provincia de Zamora.

## Las Cortes

### Congreso

El Marqués de Vadillo, hizo uso de la palabra para protestar con energía del atentado de que ha sido objeto el Cardenal Casañas.

Culpa el señor Vadillo al Gobierno por no haber prohibido

la propaganda anarquista, que es la causa de que ocurran hechos como este.

Después se trataron algunos asuntos de poco interés y el señor Silvela (don Ingenio) pidió la palabra.

Este diputado preguntó si es o no cierto que el Gobierno piense nombrar al Sr. Montero Rios, representante de España en la Conferencia internacional de Algeciras.

El Sr. Moret, contestó en sentido afirmativo, lo cual dió lugar que el Sr. Silvela protestase enérgicamente de esta designación por considerar como calamidad y perjudicial para España la gestión del señor Montero.

Dijo también que este señor se halla incapacitado para la vida pública, y que es ya hora de que busque reposo y tranquilidad en su hermosa mansión de Galicia, evitando así muchos males a la Nación.

El presidente del Consejo se levantó para contestar a Silvela, é hizo los mayores elogios posibles del ex-presidente del Gobierno, diciendo que su gestión en la Conferencia de París, fué muy favorable, y que nadie lo hubiese hecho mejor.

Seguidamente, rectificaron ambos oradores.

### Senado

Al abrirse la sesión en esta alta Cámara, el señor Montero Rios anunció en términos muy violentos una interpelación por los conceptos que publica «La Correspondencia de España», y que según este periódico han sido vertidos por el ministro de la Guerra general Luque.

### Rusia

Según las últimas noticias recibidas de San Petersburgo, el Gobierno ha conseguido apoderarse de la clave que usan los revolucionarios, con lo cual se considera podrá ser conjurado el grave conflicto en poco tiempo.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	79'60
Amortizable al 5 por 100.....	98'80
Acciones del Banco.....	424'00
Acciones de Tabacos.....	386'00
CAMBIOS	
París a la vista.....	26'80
Londres a la vista.....	31'81

G. Cano.

## OFICIAL

### Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

#### Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Crescencio Alvarez Bailla.

Hospital y provisiones, segundo capitán de la misma.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

## Mercados

### PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo a 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, a 31 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 31 reales.

### MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose a 47'00 reales las 94 libras.

Imprenta de EL ADELANTADO